

e l'Édito

Avec notre association nous avons comme principe de centrer notre action pour mettre la question de la paix dans le monde et du désarmement au centre des débats, pas seulement en termes d'opposition à la guerre mais comme mode de rapport entre les peuples.

De ce fait nous ne réalisons pas de focus sur tel ou tel conflit même si chacun retient toute notre attention.

Pour cette troisième édition de « *la semaine Cultures de Paix* », on ne peut pas dire que la situation a favorablement évolué dans le sens de la paix.

Des guerres supplémentaires se sont développées partout dans le monde avec pour enjeux réels le contrôle de gisements de matière première que recherchent les anciennes puissances coloniales ou les USA avec une présence discrète mais prégnante des grandes multinationales et puissances financières.

Il y a deux ans, en Europe, nous étions préoccupés par la situation en Ukraine, après des centaines de milliers de morts, toujours pas de situation de paix qui se profile à l'horizon.

À quatre heures d'avion de Paris, un génocide est en cours à Gaza mais aussi en Cisjordanie avec son cortège de morts dans la population civile, femmes et enfants en tête. Comme dans toutes les guerres se sont les populations civiles qui en souffrent le plus. Le responsable de cette situation en est le gouvernement fasciste israélien. Dans cette région du monde Israël avec le soutien du gouvernement US propage la guerre à de nombreux pays avec le risque d'un embrasement général.

Il convient de revenir à la primauté du droit international, sur l'ingérence et la force brutale.

La guerre participe de façon importante au réchauffement climatique. Ne laissons pas faire, nous ne sommes pas seuls, de par le monde. De plus en plus de voix se font entendre en faveur de la paix y compris dans les pays des principaux belligérants.

Il est urgent d'agir en faveur de rapport de paix entre les peuples, de l'interdiction de l'arme nucléaire, pour des rapports humains basés sur la coopération, la coexistence pacifique et la paix.

La paix et le désarmement sont les urgences pour la planète et ses habitants.

Hervé Bégué
Président de *Cultures de Paix*



“La Sardane de la Paix”
de Pablo PICASSO

Dessin offert par P. Picasso
à la section de Céret
du Parti Communiste Français


**Cultures
de Paix**
du 15 au 21 sept 2025

« *Les luttes des femmes
dans le monde
pour la Paix* ».

Avec le soutien de :



Avec la participation de :



Contact : culturesdepaix@outlook.fr

Programme *Septembre 2025*

Lundi 15

Perpignan

Lancement de la semaine de la Paix

18h :
→ Apéritif et rencontre
« retour sur la délégation au Japon »

lors de la commémoration du 80^e anniversaire du bombardement nucléaire de Hiroshima et Nagasaki.

...
Lieu :
Le Travailleur Catalan - 44, avenue de Prades

Une semaine pour la Paix sous le signe de partenariats et de soutiens élargis à de nouvelles collectivités et associations.

Merci à toutes ces bonnes volontés de faire grandir les voix pour la Paix.

Mardi 16

Céret

19h :
→ Conférence sur Charlotte DELBO par Nicole REY.

Lieu :
Locaux de la librairie coopérative « *Le cheval dans l'arbre* ».

Mercredi 17

Céret

10h :
→ Visite du Musée d'Art Moderne

12h : Apéritif musical
→ En hommage à la Sardane de la Paix.

Lieu :
Grand Café

Jeudi 18

Cabestany

18h :
→ Lecture théâtralisée et musicale « *Ma vie entre parenthèse, de boucle d'or à Mathausen* » avec Nicole REY accompagnée de Ludmilla Poliakova au violon et Prêle Abelanet à l'accordéon et autres instruments.

19h 40 :
→ Réception pour les 80 ans de l'Association « *Femmes solidaires* » Centre Culturel.

Vendredi 19

Perpignan

15h :
→ Rencontre littéraire avec Antoine Jacob pour son livre sur la 1^{ère} femme prix Nobel de la Paix.

Lieu : CD, Quai Sadi Carnot.

Escaro

17h
→ Café citoyen sur la Palestine. Projection du film les pêcheurs de Gaza en de présence Brigitte Challande et présentation du livre « *Gaza Mort Vie Espoir* » avec le concours de la librairie Libambulle.

Samedi 20

Perpignan

17h :
Journée mondiale de la Paix
→ Chaîne humaine pour la paix.

Lieu :
Place de la gare vers la place Catalogne pour rejoindre le village de la Paix

Animée par la compagnie Zykatok

Dimanche 21

Thuir

12h :
→ Banquet pacifiste.
Renseignements : culturesdepaix@outlook.fr
- Tél. : 06 83 93 61 64
Participation aux frais 15 €. Chèque à libellé au nom de l'Association Cultures de Paix.

Lieu :
Salle Municipale

Date limite d'inscription 16/09/2025

Nouveau femmes pour la Paix : En partenariat avec l'institut Jean Vigo
Présentation de 4 documentaires et films sur « *Les luttes des femmes dans le monde pour la Paix* ».

Perpignan

19h30 :
→ Projection
Soudan, souviens-toi
Hind Meddeb / France/ Tunisie/Qatar, 2025,

1h16
Int. : Shajane Suliman, Maha Elfaki, Ahmed Muza-mil, Khatab Ahmed...
Après 30 ans de dictature, la jeunesse soudanaise se soulève pacifiquement en 2019 pour réclamer liberté, justice et démocratie. ...

Lieu :
Institut Jean Vigo

Céret

18h30 :
→ Projection
Ukraine : des femmes dans la guerre

Charles Comiti & Julien Boluen/ France, 2022, 55' / DVD
La guerre, une affaire d'hommes ? C'est oublier que les femmes sont elles aussi au cœur du conflit et qu'elles s'impliquent à tous les niveaux dans la survie quotidienne de l'Ukraine. Rencontres avec ces combattantes de l'ombre.

Lieu :
Salle de l'Union

Alénia

18h30 :
→ Projection
Et maintenant, on va où ?
W Halla' La Wayn/ Nadine Labaki/ France/Liban, 2011, 1h50 / DCP

Int. : Claude Baz Mous-sawbaa, Leyla Hakim, Nadine Labaki, Yvonne Maalouf...
Chrétiennes et musulmanes, les femmes d'un village libanais isolé s'unissent ...

Lieu :
Parc Écoiffier

Perpignan

18h30 :
→ Projection
Les filles du feu
Stéphane Breton, France/ Liban, 1h20
Elles ont à peine vingt ans et affrontent l'État islamique au Kurdistan syrien. Dans cette région du monde où l'homme marche devant et la femme derrière, le fait qu'elles aient pris les armes aux côtés de leurs frères revêt une signification extraordinaire. ...

Lieu :
Salle de projection, Institut Jean Vigo

Tous les films seront présentés et suivis d'une discussion. Entrée libre, une contribution volontaire en soutien à l'association **Cultures de Paix**, peut être versée.